

RENDEZ-VOUS AVEC DIEU

Mercredi 4 novembre 2020

3 - Indignes du Royaume de Dieu ?

Silence, calme et recentrage sur Dieu (2 minutes)

Je fais silence, et je fixe mon attention sur Dieu. Je ferme les yeux quelques instants et je me rends présent au Seigneur

Luc 14, 17-18 + 23

17 A l'heure du festin, il envoya son serviteur dire aux invités : « Venez, car tout est déjà prêt. » 18 Mais tous sans exception se mirent à s'excuser. (...) 23 Le maître dit alors au serviteur : « Va sur les chemins et le long des haies, et ceux que tu trouveras, oblige-les à entrer, afin que ma maison soit remplie.

Les paraboles ne sont pas des systèmes théologiques. Elles veulent nous faire saisir intuitivement des vérités sur Dieu.

Le « tous sans exception à s'excuser » ne correspond pas à une réalité historique au premier siècle, ni pour le peuple d'Israël, ni pour ses élites qui auraient absolument tous refusé l'Evangile de Jésus.

Quel est donc le sens de ces invités qui ne viennent pas ? Peut-être de faire contraste et de mettre en lumière tous ceux qui sont « ramassés » sur les routes d'abord au près, puis au loin c'est-à-dire les étrangers.

Le but est que la maison de l'homme soit remplie !

Or, nous avons souvent l'image d'un dieu qui serait très comptable et parcimonieux avec ceux qui accèdent à son Royaume...

La parabole dévoile au contraire un Dieu généreux, très désireux de partager ses richesses avec le plus grand nombre possible... sauf les fameux invités. Ces invités incarnent ceux qui étaient les plus légitimes à venir...

Or le Royaume de Dieu est pour des gens qui justement ne sont pas légitimes et il n'est pas une option pour eux (oblige-les à entrer) : cela peut nous paraître choquant, mais c'est une manière d'affirmer que nous pouvons vraiment lâcher nos scrupules de ne pas nous sentir légitimes...

Cette parabole n'est-elle pas une invitation forte à accepter de reconnaître que, au fond, je ne fais pas partie des invités légitimes c'est-à-dire d'une autre façon, méritants, mais que je suis un pauvre, et que tel quel, je suis invité à venir auprès de Dieu. En adhérant à tout ce qui est pauvre en moi, il devient évident que j'ai toute ma place dans le Royaume !

Pour réfléchir et aller plus loin

Quelles pauvretés intérieures, quelles failles m'empêchent-elles quelquefois de m'approcher du Seigneur ?

Des mots pour prier

Père, quelquefois, quand je regarde ma vie, la seule chose que je peux dire est : « Seigneur Jésus-Christ, aie pitié de moi, pauvre pécheur. » Merci parce que je me tiens devant toi dans la justice de Jésus, son témoignage parfait et ce qu'il a accompli, pas dans la mienne. Seigneur, je te demande que tu ne guérisses pas seulement les symptômes de ce qui ne va pas dans ma vie, mais que tu t'approches de moi dans les racines profondes de mes égarements et de mes failles. Viens manifester ta paix dans les lieux de colère qui m'habitent, viens manifester ta force là où je me sens sans vigueur, viens manifester ton pardon là où je ne sais pas accueillir l'amour. Amen